



CONSEJO DE MINISTROS

Resolución del concurso para la fabricación de penicilina en nuestra nación.-Concesión de préstamos de simiente para la campaña 1949-1950.-Se autoriza la subasta de obras de abastecimiento de aguas de San Esteban del Valle (Avila)

MADRID.—En la Subsecretaría de Educación Popular se facilitó anoche la siguiente referencia del Consejo de Ministros celebrado en el día de ayer, bajo la presidencia de S. E. el Jefe del Estado:

Informe sobre la Conferencia de ministros de Asuntos Exteriores en París.

Referencia de las gestiones diplomáticas hechas por España en pro de la libertad de los Santos Lugares.

Nombramiento de encargado de Negocios con cartas de gabinete en la República de Liberia del secretario de Embajada don Cleofé Liguñiano.

Nombramiento de los generales Ungria y Rodrigo para los cargos de directores de Enseñanza Militar y Reclutamiento, respectivamente. Expedientes de indulto y libertad condicional. Proyecto de ley por el que se autoriza al Banco de Crédito Local para emitir cédulas por un importe de mil millones de pesetas nominales. Se autoriza una sobretasa en la correspondencia desde el 22 de diciembre de 1949 a enero a favor del Patronato Antituberculoso. Se resuelve el concurso para la fabricación de enciclopedia que fué convocado por decreto de 1948 en favor de la proposición del Consorcio Químico Español-Banco Urquijo, previa aceptación de las condiciones establecidas.

Se autoriza al Servicio Nacional del Trigo para conceder préstamos de simientes de trigo para la campaña 1949-50. Se proroga el cierre de los molinos maquileros. Informe sobre las posibilidades de regeneración del hilo si-

sal troceado. Informe sobre abonos nitrogenados para el próximo año agrícola.

Se autoriza la subasta de obras de abastecimiento de aguas a San Esteban del Valle (Avila), Numerosas obras en varias provincias.

La conferencia de París

PARIS.—Los ministros de los «cuatro grandes» no lograron en las primeras horas del viernes llegar a un acuerdo sobre Alemania y el tratado de paz con Austria. En consecuencia, decidieron levantar la sesión y descansar hasta el domingo.

En los círculos competentes de la capital francesa se espera que los ministros prolonguen su conferencia con una sesión plenaria el lunes próximo, en la que se espera que se llegue a un acuerdo, aunque sea «mínimo».

Posible origen del estancamiento. La negativa soviética, expresada por Vichinsky, a garantizar a las potencias occidentales accesos libres a Berlín, es la mayor dificultad en el estancamiento que existe en la Junta de ministros, según se dice en los medios bien informados.

El tratado de Paz con Austria. En las círculos diplomáticos de

París se afirma que el tratado de paz con Austria que se está estudiando comprendería, entre otras, las siguientes condiciones:

Primera. Garantizar las fronteras de Austria que existían en 1930. Con ello quedarían descartadas las reivindicaciones territoriales yugoslavas sobre Carintia.

Segunda. Supresión de reclamaciones sobre reparaciones por parte de Yugoslavia.

Tercera. Concesión a la Unión Soviética de 150 millones de dólares, en vez de los antiguos bienes alemanes en Austria, tal como reclamaba Rusia.

Este plan supone la repudiación completa de Yugoslavia por parte de Rusia.

Ha terminado en Mombeltrán la actuación de la Cátedra Ambulante "FRANCISCO FRANCO"

Presidió la sesión de clausura el gobernador civil y la regidora central de Formación de la Sección Femenina

En la tarde de ayer viernes se celebró en la villa de Mombeltrán, que apareció engalanada como en día de fiesta, el acto de clausura después de un mes de actuación, de la Cátedra Ambulante de Sección Femenina, con una brillante exhibición de danzas y canciones y una Exposición de los trabajos realizados por las camaradas de la villa que han asistido al curso.

A las seis de la tarde llegó a la villa el excelentísimo señor gobernador civil a quien esperaban a la entrada del pueblo la Corporación Municipal en pleno, presidida por su alcalde don Bartolomé Gómez; la delegada provincial de Sección Femenina, María Sonsoles Quirós; la regidora central de Formación, Josefina Veglión; el padre Francisco Nieva, asesor de Juventudes de la Sección Femenina y otras jerarquías y representaciones acompañados de todo el vecindario. Tras los saludos de rigor se trasladó la comitiva al parque donde, inmediatamente a la Cátedra se había instalado una tribuna desde la cual las autoridades y jerarquías presenciaron una brillante exhibición de gimnasia rítmica, canciones religiosas y populares y un bello romance castellano a cargo de las flechas, margaritas y el grupo de camaradas de la villa que habían hecho los cursos. El acto resultó muy bien siendo largamente aplaudidas las actantes y felicitadas la jefe de Cátedra, camarada Rosa Juanola y las profesoras a sus órdenes por el jefe provincial y asistentes al acto.

Exposición de labores. Terminado este acto se procedió a inaugurar en los salones de la Cátedra la Exposición de los labores realizadas por las alumnas

COSAS DE AVILA

Avila no es solamente la capital, sino también todo el conjunto de pueblos de la provincia. Por eso las cosas que les atañen las tenemos como propias y así traemos a esta sección el tema interesantísimo de la magnífica labor que viene desarrollando en nuestros pueblos la Cátedra Ambulante «Francisco Franco» de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S., clausurada ayer precisamente en Mombeltrán.

Un día vimos llegar a Mediana del Voltoya los enormes camiones que constituyen la sede de la Cátedra Ambulante e informamos a nuestros lectores de los trabajos de orientación, instrucción y formación que tiene encomendados. También manifestábamos entonces cómo nos admiraba el hecho de que un núcleo de distinguidas señoritas sacrificara su juventud al servicio de la Patria para llevar a los pueblos la caricia de la nueva España, abriéndoles horizontes para el mejor cuidado de la infancia, economía doméstica, labores de aguja, industrias rurales, etc., expuesto todo con simpatía, delicadeza y amor.

Desde Mediana de Voltoya se trasladaron a Solosancho, Piedrahíta, Barco de Avila, Candelada, Arenas de San Pedro, Mombeltrán. En todos los pueblos será inolvidable la estancia de la Cátedra Abulense Francisco Franco de la Sección Femenina por los beneficios inmensos que reporta a los mismos. Y personalmente

guardarán las jóvenes de Avila un cariñoso recuerdo de aquellas camaradas, sencillas en su trato, afabilísimas. Añádase a esto el hecho de que entre todas las de España, la provincia de Avila es la segunda en disfrutar los beneficios mencionados y más ampliamente reseñados en nuestras columnas en ocasiones anteriores.

Se nos ocurre que va siendo ya hora de mostrarnos caballeros abulenses con la Delegación Nacional de la Sección Femenina y particularmente respecto a las señoritas que regentan la Cátedra Ambulante Francisco Franco.

Un día llegará en que habrán de abandonar nuestros pueblos para trabajar en otros de las provincias españolas. Conviene no improvisar. Suponemos que en el ánimo de los Diputados provinciales y de su dignísimo presidente domine ya la idea de la gratitud que a la Delegación Nacional de la Sección Femenina y a las señoritas de la Cátedra Ambulante debemos. La manera de manifestar esta gratitud no somos llamados nosotros a insinuarla. Únicamente nos corresponde, y lo hacemos con verdadera satisfacción, proclamar que como abulenses nos hallamos en deuda, y ciertamente jamás hemos negado reconocimientos a nuestros favorecedores.

Intercambio comercial entre España y los Países Bajos

BARCELONA.—A última hora de la tarde se ha celebrado una recepción ofrecida por el primer secretario comercial de la Legación de los Países Bajos en Madrid, J. L. Veute, con asistencia de representaciones del Comité Ejecutivo de la Feria del comisario de Ferias del Ministerio de Industria y Comercio, señor Matosens; cónsul de Holanda, señor Kreyens, y de varios industriales y miembros de la colonia holandesa. En el curso del acto, el señor Veute fué saludado por los periodistas, ante quienes resaltó la importancia de la Feria Internacional de Muestras de Barcelona, que pone de relieve la marcha de la industrialización en España. Preguntado por el intercambio comercial entre España y Holanda, manifestó que sigue su camino tradicional. El tratado vigente ha sido prorrogado por un año en la última semana. Anunció que a partir de junio de 1950 las economías holandesa y belga formarán en sus intercambios con España un bloque dentro del Benluxe, lo que favorecerá las relaciones económicas entre dichos países. En cuanto al pago de las mercancías, dijo que podría realizarse indistintamente en florines o francos belgas.—(Cifra).

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 25.

Mínima, 10,6.

Del momento, (seis y media de la tarde), 23,7.

Viento, Norte, 5 kilómetros por hora.

Lluvia recogida durante el día de hoy, 5,9 litros por metro cuadrado.

con un cigarro puro a todos los que se encontraban en el escenario ensayando. La alegría duró hasta que le presentaron la factura de los 40 cigarros. Nadie le había dicho que costaba cada uno el equivalente a cien pesetas.—EFE.

Un minero lucha con dos serpientes

LISBOA, 17.—Cuando se disponía a iniciar la limpieza de una mina de Cardigos, el minero Alberto Alvez fué atacado por dos serpientes. El ataque se produjo hallándose el minero a 80 metros en la mina, que tiene 145 de profundidad. Oyó el silbido del reptil, y a oscuras, porque había dejado el gasómetro en otro lugar notó que la cobra se le enroscaba en una pierna. Con las manos tocó Alberto otra serpiente, que estaba en posición vertical y que comenzó a golpearle en el pecho. Por fin, después de una corta pero impresionante lucha, pudo desahacerse el minero de ambas serpientes; consiguió matar a uno de los reptiles, que media metro y medio de longitud. Al salir a superficie hubo de ser tratado Alberto por los médicos. Su estado no inspira cuidado, por fortuna.—EEE.

La peregrinación javeriana, en Filipinas

MANILA.—La Delegación española que ha llevado al Japón las reliquias de San Francisco Javier ha sido recibida por el Presidente de la República filipina, el arzobispo y el alcalde de Manila.

En honor de los delegados se ha celebrado una recepción en la Legación de España, a la que han asistido más de cuatrocientas personas. Estuvieron presentes la señorita Quirino, miembros del Gobierno y del Parlamento, la totalidad del Cuerpo Diplomático y personalidades de la sociedad filipina y colonia española.

Los peregrinos, rumbo a Calcuta

La Delegación española para las fiestas conmemorativas del centenario de San Francisco Javier emprendió ayer mañana vuelo de regreso con dirección a Calcuta.—EFE.

Siete países, candidatos a la O. N. U.

Argentina apoyará su admisión. LAKE SUCCESS.—La Argentina ha propuesto que Austria, Ceilán, Finlandia, Irlanda, Italia, Portugal y Transjordania, sean admitidas en la O. N. U., sugiriendo que el Consejo de Seguridad no tiene derecho a impedir su admisión aplicando el veto. El doctor Arce dijo al Consejo de Seguridad que era un deber indiscutible de la Asamblea General, compuesta por 59 naciones, el decidir por sí misma si un país debe ser admitido en la Organización mundial. Acusó a Rusia de recurrir a consideraciones políticas para valorar la actitud de admisión de ciertos países y sostuvo que el veto no debe ser admitido en las admisiones.

El delegado soviético dijo que el Consejo debía considerar las solicitudes en orden cronológico, conforme van llegando. Esto haría, a su juicio, que la primera que se estudiara fuera la de Albania. Parece que los rusos quieren forzar en primer término la votación sobre la solicitud pos ellos auspiciada, con el fin de determinar la actitud de los occidentales hacia las «consideraciones políticas y el veto».—EFE.

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

El tiempo en España

PARTE METEOROLÓGICO NACIONAL

El cielo ha estado nuboso en el norte y noroeste. En la meseta central se han registrado tormentas aisladas, con lluvia. En Madrid se recogieron nueve litros y medio por metro cuadrado, y en Barajas no ha llegado a un litro por metro cuadrado. En el resto de España el tiempo ha sido bueno. En Andalucía y Extremadura, con temperaturas máximas superiores a los 40 grados.

Tiempo probable.—Cielo nuboso, con claros, en Galicia y costa cantábrica. Continuación del régimen de tormentas en el resto.

Tormenta sobre pueblos abulenses

Recibimos la noticia de que en la zona de Arenas de San Pedro descargó ayer una imponente tormenta que ocasionó muchas inundaciones; el granizo caído era de un enorme tamaño, produciendo muchos daños sobre todo en Poyales del Hoyo.

Se calculan las pérdidas en un millón de pesetas.

Tormenta en Madrid

Ayer en Madrid descargó una tormenta, seguida de un fuerte e intenso aguacero, el cual duró cerca de una hora. Se registraron algunas pequeñas inundaciones en las modestas viviendas de los suburbios, y el servicio del Metro quedó suspendido entre las estaciones de Santo Domingo a San Bernardo.

Grandes pérdidas en Huelva

HUELVA, 17.—En Rocíada ha descargado una fortísima tormenta, acompañada de grandes pedriscos del tamaño de una nuez. Afectó a una ciudad comprendida

entre los términos de Bonares y Almonte y ha causado enormes daños en los viñedos. Las pérdidas se calculan en cuatro millones de pesetas. Muchos vecinos, propietarios de pequeñas parcelas, quedan en la ruina.

En Cumbres de San Bartolomé ha descargado también otra gran tormenta, que ha dejado aislada la sementera y los pastos, así como los árboles de encina y olivo, que han quedado totalmente varreados. El pedrisco era también muy grande.—(Cifra).

En Ciudad Real

CIUDAD REAL, 17.—Continúa el régimen de tormentas en esta provincia. En Brazatorras, durante más de hora y media cayó piedra de gran tamaño que ocasionó enormes daños en las cosechas, principalmente en las legumbres y aceituna, así como en el trigo, que ya había empezado a recogerse. También en Boldañes se desencadenó una fuerte tormenta y resultó muerta por un rayo la joven Vicenta Alfonso Sobrino, de catorce años, que se encontraba en la puerta de su casa. La chispa causó también desperfectos en el inmueble.—(Cifra).

En Zaragoza

ZARAGOZA, 17.—En el término municipal de Arcos de Jalón descargó ayer una tormenta de piedra que produjo daños importantes en los cereales de secano.—(Cifra).

40 grados a la sombra

CORDOBA, 17.—Hoy ha sido uno de los días más calurosos de los que va de verano. El cielo ha aparecido nublado y el bochorno es asfixiante. Según datos del Observatorio Meteorológico, señala que el termómetro ha marcado 40 grados a la sombra.—(Cifra).

OTRA REVOLUCION

Se ha revisado, según recientes noticias, el proceso instruido en París por el Juzgado del distrito del Sena, en 1858, contra el poeta Baudelaire, y en el cual se le impuso una multa por la inmoralidad de ciertas poesías, de las que era autor. Se ha revisado el proceso y, naturalmente, se ha resuelto con la declaración de que no hubo tal falta de moralidad, con lo que queda rehabilitada la memoria del poeta.

Realmente era una vergüenza que el abierto y tolerante espíritu francés mantuviera sin reformar un fallo tan pacato y que París dejara transcurrir casi un siglo, sin repudiar oficialmente un pronunciamiento totalmente desavenido con el concepto de estas cosas que allí ha reinado siempre; y mucha mayor vergüenza en estos tiempos ultrademocráticos, tan contrarios a prejuicios trasnochados.

Está muy en su lugar el regocijo con que la emisora de Radio París ha dado a conocer al mundo esa importante decisión, por lo mucho que aliviará al género humano la seguridad de que la justicia francesa no se detiene en el tiempo ni en el espacio y encuentra siempre ocasión de rectificar los fallos dictados hace un siglo, con el espíritu y ambiente de aquella época, en razón al espíritu, ambiente y costumbres de esta otra época, tan diferente.

Es un signo evidente de progreso que sólo tiene una contra: el trabajo con que va a recargar a los Tribunales franceses. Porque para que la justicia pueda proclamarse tal, es preciso que no se detenga en el caso concreto de Baudelaire, ya que habrá otros muchos casos, fallados con arreglo a los mismos principios, contra otros muchos fallecidos ciudadanos que sin ser poetas, no por eso merecerán diferente trato en esa República, cuyo conocido lema de Liberté, Egalité, Fraternité, no le permite en materia de honor establecer distinciones entre poetas y no poetas. ¡Qué revuelo de archivos empolvados se les viene encima a los pobres curiales galos! ¡Y qué algarabía inquietante se habrá producido en ultratumba, entre todos los que allí arribarán con el estigma de una condena por hechos que hoy día apenas merecerían la atención de las gentes! Porque ¿cómo van a resignarse a que sus respectivos procesos no se revisen, como el de Baudelaire?

Nos han referido un caso que, de ser cuento, está clamando reciprocidad. Pierre Marfanseu, en el invierno de 1833, fué condenado por otro Juzgado francés a la pena de arresto y multa de 500 francos, por el que a la sazón se consideró grave delito de haber atentado al pudor en una reunión, levantando en broma pero intencionadamente el vestido de cierta señora hasta la altura de media pantorrilla. No recuerdo con exactitud si también Monsieur Marfanseu hubo de contender en un duelo con el esposo de la agraviada. Pues bien, ¿no es justo que esta generación de varones tan saturada de admirar más elevados encantos femeninos, con la naturalidad más evidente, haga objeto de la consiguiente reparación a aquel bromista del siglo pasado? Y del mismo modo, ¿no estarán pidiendo justicia tantos y tantos descuidados y tantos y tantos humildísimos hurtadores de cosas baladíes, al contemplar con el objetivo criterio que presta la lejanía el conocido y vulgar negocio de nuestro estraperlo? El mismo Nerón, condenado por este otro imponente juzgado que se ha dado en llamar Tribunal de la Historia, por la modesta hoguera que prendió en Roma ¿no estará afectado por la más legítima irritación, a la vista de tantos miles de hogares y populosas ciudades enteras arrasadas, a pretexto de de-

fender aquel insignificante pasillo de Dantzing, que por fin ni fué defendido, ni se ha vuelto apenas a recordar en los últimos años, sin que los eminentes estadistas y militares, que en ello tuvieron intervención, hayan dejado de merecer el respecto y la veneración de los hombres que han resultado «liberados» por ellos?

Como en tantas otras cosas, nosotros admiramos a la autorizada emisora de París, por el acierto y oportunidad con que ha dado a conocer ese ejemplo de prudencia y celo de sus Tribunales, a los que espontáneamente felicitamos. Y nos quedamos esperando con confianza, esa otra información por la que nos dé a conocer que ese maravilloso país, autor e intérprete de la más famosa revolución política, prosiga esta nueva ya iniciada revolución de la justicia, para cuyo bautizo nos atrevemos a sugerir un nombre apropiado: «Revolución de la Justicia retrospectiva, por los derechos del hombre muerto».

Y si lo del bautizo no resulta acomodado a un buen concepto revolucionario, tampoco importaría sustituirlo por una buena declaración política dirigida a la conciencia universal, por la que a todos llegue la buena nueva de saber que el proceso de revisión de su conducta en este mundo les supervivirá. Que es un consuelo.

Diego Gatell.

CANDIL Pinturas económicas en general. Avisos: Teléfono 320

GOSAS CURIOSAS

¡Vaya con Josefina!

En una granja de Missouri, Estados Unidos, hay una vaca realmente extraordinaria y quizás no exista en el mundo otra vaca lechera como ella.

La vaca en cuestión se llama Josefina, tiene ocho años y pertenece a la raza Holstein. Esta vaquita ha estado produciendo por término medio cincuenta litros de leche diarios durante seis meses y en un solo día ha llegado a dar sesenta y tres litros, es decir, como una vaca corriente en una semana. Josefina produce en dos meses más que una vaca cualquiera en un año. Su producción de manteca es de tres a cuatro libras diarias.

Para hacerse cargo de la enormidad de la producción de esta vaca basta saber que en seis meses da doce veces su peso en leche y que en solo dos semanas da una cantidad de leche que pesa lo mismo que el animal productor, el cual a su vez pesa 1.370 libras.

No hay que decir que Josefina lleva una vida ideal y que es objeto de los más solícitos cuidados. No come nada que no haya sido analizado por los químicos y en su pesebre tiene un abanico eléctrico para espantar las moscas y una estufa para la calefacción del establo.

El sexo y la longevidad

Sabido es que la duración media de la vida de la mujer es algo mayor que la del hombre. La diferencia de la mortalidad entre las hembras y los varones es sorprendente, sobre todo durante el primer año de existencia.

Aunque nacen más niños que niñas las proporciones de unos y otras quedan casi iguales al finalizar el primer año por la excesiva mortalidad masculina. Este exceso de mortalidad en los varones persiste en los cuatro primeros años, a pesar de recibir niños y niñas los mismos cuidados, pues en esta edad se visten, se alimentan y se crían de igual modo los niños de ambos sexos.

A los cinco años empieza a aumentar la proporción de defunciones en el campo femenino. Es-

Vida económica nacional

El mercado de Emisiones y el ahorro

En los medios relacionados con las finanzas se dice que la reciente disposición publicada por el Ministerio de Hacienda, estableciendo el régimen de consulta para las emisiones de valores de renta fija de las empresas privadas, no tiene otra finalidad que impedir que se forme un atasco de emisiones en el mercado y que, al surgir una dura competencia entre tantas empresas peticionarias de dinero y el escaso ahorro existente, o la reservada posición de ese ahorro para decidirse a una inversión, se pierda la idea del interés y se vaya por las nubes el precio del dinero.

Es posible que eso se haya buscado con la disposición. Lo que no nos parece tan posible es que con esa disposición el mercado de emisiones se haga más fluido y más económico. Puede que se haga más ordenado, pero porque se forme un turno tranquilo en las operaciones, por un turno oficial, impuesto, que se ha de establecer desde arriba, eso ya nos parece más difícil, porque el turno tiene que surgir, más o menos anárquico, según sea el desequilibrio existente entre las demandas de dinero y la existencia de este en el mercado y, aparte de la existencia, porque acaso este otro factor tenga más importancia todavía, la buena disposición del ahorro para acudir a la inversión.

La opinión entre los técnicos es que con la medida solo se conseguirá detener, más en la aparten-

cia que en la realidad, la tendencia al alza que muestra el precio del dinero.

Y solo ha de producir la contención en apariencia, porque el alza o la baja del precio del dinero viene de una situación de mercado, es decir, de que sea escaso o de que sea abundante. Sin dejar de tener en cuenta, claro está, el otro platillo de la balanza, que haya una mayor o menor demanda de capital de inversión por parte de las empresas.

Nos parece difícil, de todos modos, que se consiga traer nuevamente el dinero al redil de la política de los tipos bajos de interés. Eso de la política del dinero barato ha sido un rotundo fracaso, el más rotundo fracaso de estos últimos tiempos, y el público no se deja ya seducir por esos cantos de sirena. Por otro lado, la eutanasia del rentista se va agravando tanto que se resiste a entregar su dinero, como no se le paguen por él tipos de interés que encuentre atractivos y convenientes para sus puntos de vista, que tienen un reflejo directo en el bolsillo, considerando que con los intereses que cobra, dada la potencia adquisitiva del dinero, muy pocas cosas puede comprar.

Que el dinero se encuentra actualmente completamente influido por esta tendencia a conseguir mayores rentabilidades que las que han venido siendo corrientes en el mercado en los últimos años, lo encontramos en el fiasco completo de las emisiones de acciones.

Nos parece que cuanto está sucediendo con estas emisiones pone de relieve de una manera clarísima que el mercado se encuentra escasamente dotado de capitales en espera de inversión y que ese escaso capital no transige con que se le paguen intereses reducidos, quiere poner sus rentas un poco a tono con lo que le cuesta la vida. Y tiene muchísima razón. —A. Sp.

Se vende bonita Jardinera, ligera, para ser enganchada con uno o dos caballos.

Además hermoso caballo, con montura vaquera y arreos, de ocho años, sabiendo de tiro y todos los pasos, muy noble. Puede verse éste los viernes en el Almacén de Arturo Canales, y la Jardinera todos los días. Plaza de Italia, núm. 3. Avila.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA

Fumadores se elimina y absorbe el tóxico con «Desintoxicante» 19, vitamínico, vigorizante, inofensivo, en Farmacias.

¡LABRADORES!
ASEGURAD VUESTRA COSECHA CONTRA EL
ESCARABAJO de la PATATA
EMPLEANDO...



ARSENIATOS DE CAL O DE PLOMO Y SULFATADORAS MEDEM

SOCIEDAD ANÓNIMA DE ABONOS MEDEM
O'Donnell, 7.-Madrid
Representación en Avila: Vicente Hernández Nieto. Valladolid, 58

INFORMACION DEPORTIVA

DESDE LA BANDA

Con el encuentro celebrado el pasado jueves por el Avila en León, han terminado para nosotros, por esta temporada, los partidos oficiales.

No quiere esto decir que hayamos de vernos privados hasta el mes de septiembre de ver fútbol en nuestra capital. ¡Ni mucho menos!

Por lo pronto, quedan aun pendientes varios partidos del campeonato social, cuyo interés va en aumento a medida que se acerca el desenlace. Existe, además, el propósito de que nuestro equipo titular actúe todavía una o dos veces en los días festivos que restan del mes de junio, con vistas a la observación de nuevos jugadores, tanto en el once local como en los que hayan de enfrentarse. Y ya se ha dicho también que durante el verano se darán oportunidades a nuestros jugadores «amateurs» para probar su valía teniendo por contrincantes a algunos equipos madrileños de los más destacados en categoría regional.

Añadimos ahora que la Comisión técnica desea tener formado el equipo para la temporada venidera antes de primero de agosto, a fin de que en ese mes pueda ser preparado convenientemente para comenzar la futura competición de Liga con paso firme; de modo que en dicho mes de agosto no tendrá más remedio que dar algunos partidos oficiales, a manera de ensayos. Aunque el torneo de Liga va a ser mucho más largo que en los años anteriores —treinta y cuatro partidos, en lugar de veintiseis—, conviene comenzar funcionando bien desde el primer momento, porque los patinazos del principio no son menos graves que los del final. Y la Directiva del Avila tiene para la temporada que se avecina proyectos ambiciosos. Hasta ahora, todos los años ha habido la modesta consigna de sostenerse en la categoría; pero ya nuestro club es mayor de edad y quiere emprender más altos vuelos.

De modo, pues, que, hasta que la Liga empiece, no faltarán actividades futbolísticas en San Antonio, simultaneadas con el montaje de la tribuna, que, ¡por fin!, será un hecho cierto este verano. Pero es preciso que todos los

abulenses ayuden y alienten a esos señores que con tan buena voluntad se aprestan a dar nuevos bríos a nuestra popular sociedad deportiva. Y esa ayuda y ese aliento debe reflejarse y hacerse efectiva en el libro de socios. A pesar de que la temporada oficial va a durar dos meses más en el año próximo, lo que hasta cierto punto habría justificado una elevación de las cuotas, no solamente no se ha hecho eso, sino que se han rebajado hasta donde humanamente es posible; así es que los socios del Avila van a tener ventajas por uno y otro lado en relación con las campañas últimas.

Conviene mucho, además, que los aficionados abulenses se hagan cargo de que la calidad de los jugadores que ahora se contratan ha de estar en relación con los ingresos fijos que se logren. La nómina mensual ha de ser proporcionada a la recaudación, porque, de otro modo, iríamos a un desastre económico. Concretamente podríamos decir que habrá buen equipo si el número de socios lo permite; si este número es tan escaso como ahora, tendrá la Directiva que frenarse demastado, y nadie podrá culparla después de que el equipo sea flojo.

Para saber a qué atenerse sobre el particular; es decir, para conocer las posibilidades económicas del club en tal sentido, ha quedado abierto un breve período para la admisión de socios sin satisfacer cuota de entrada. Ya se ha dicho en estas columnas que se cerrará irrevocablemente el 30 de junio. El recuento de boletines que se haga ese mismo día dará la pauta para los fichajes. Que no se les olvide esto a los aficionados, ni tampoco a los que, sin serlo, deseen que el nombre de nuestra ciudad quede siempre a buena altura en cualquier género de actividades. Por eso nos dirigimos hoy a todos los buenos abulenses, aunque no sientan gran inclinación hacia las cosas deportivas.

En todos los cafés y bares pueden solicitarse los boletines de inscripción, y allí mismo entregarlos una vez diligenciados. La Directiva da toda clase de facilidades. ¡A ver si también se las damos nosotros a ella para que pueda formar un gran equipo!

EL SUPLENTE.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Toalla ultramoderna

Una importante empresa estadounidense ha producido una máquina que seca y estiliza las manos en 28 minutos como máximo. La máquina en cuestión más bien parece un aparato de radio con una abertura por donde se meten las manos mojadas. Estas, cortan un rayo de luz que hace funcionar otros infrarrojos de calentamiento, y otros ultravioletas de esterilización, a la vez que un ventilador que seca las manos.

Un cerdo listo

En una granja de Kansas, como el granjero observase que disminuía la leche que ordeñaba de una vaca que poseía, cuando no había ningún motivo para ello, creyendo que se debía a algún mozo desaprensivo de la granja vigió por la noche. Figúrense su sorpresa al descubrir que el ordeñador nocturno era un cerdo que poseía y a quien, sin duda, le había parecido excelente el fruto de sus rapañías.

El duque músico

El duque de Calabria fué tande-

do a la música que no había en España quien tantos y tan buenos músicos tuviese, a causa de los grandes salarios que daba.

Un gran músico torastero que vino para oír la música el día de los Reyes, que tanto le habían alabado, al informarse de la renta del duque, dijo:

—Para tan chica capa, gran capilla es esta.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo utilísimo su uso para todas las molestias del

ESTÓMAGO • INTESTINOS
VENTA EN FARMACIAS

Baños de Retortillo (Salamanca)

ABIERTO OFICIALMENTE DESDE EL 15 DE JUNIO

Agua sulfurado-sódica, nitrogenada y muy radioactiva a 48°. Manantial artesiano. Maravillosa eficacia en el REUMATISMO, AFECIONES DEL APARATO RESPIRATORIO Y DE LA PIEL. Telégrafo público.—(C. S. 12)

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila
SUMINISTROS
A partir del lunes, día 20, se efectuará un suministro de artículos a las Colecciones de Cupones inscritas en los establecimientos de esta Capital, en la forma siguiente:

- ADULTOS**
- Acete—Octavo de litro, al precio de 1'10 pesetas; cupón de la semana 25 de este artículo.
 - Azúcar.—Cien gramos, al precio de 0'70 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.
 - Garbanzos.—Cien gramos, al precio de 0'75 pesetas, cupón de este artículo de la misma semana.
 - Alubias.—Cien gramos, al precio de 0'75 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.
 - Patatas.—Dos kilos al precio de 3'30 pesetas; cupón de este artículo de la misma semana.
 - Puré de guisantes.—Doscientos cincuenta gramos, al precio de 1'20 pesetas; cupón de pasta para sopa de la misma semana.

INFANTILES Y MADRES GESTANTES
El correspondiente a lo marcado en los cupones de su colección y de conformidad con el cuadro existente en los establecimientos proveedores.

CARBON VEGETAL
Previo corte del cupón 128 de la Tarjeta, se efectuará un suministro de este artículo en la forma siguiente:
Tarjeta «A», 10 kilos, y «B» y «C», 14 kilos.
El gobernador civil, David Herrero Lozano.

BANDA MUNICIPAL DE MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará la Banda el día 19 de junio en el Paseo del Dos de Mayo, a las ocho de la tarde:
Primera parte
«Morenita de mis penas», pasodoble; P. Marquina. «Zoraida», danza oriental; R. Dorado. «Cantuxa», selección de la ópera del maestro Baudot.
Segunda parte
«Serenata número 2 de las impresiones de España»; J. Malast. «El Trust de los Tenorios», selección; J. Serrano. «Cabré», pasodoble; P. Sorozabal.
El director, Lucio Navarro.

PERDIDA llave con llavero. Se agradecerá su devolución en esta imprenta.

ANUNCIO

Se venden 235 metros cúbicos de tubería propia para construcción de pozos artesianos en inmejorables condiciones, para tratar, en la Secretaría del Ayuntamiento de Lanzahita (Avila).

VIAJANTES, REPRESENTANTES

a comisión, interesan a FERNANDO SANTOS, Fábrica de Bayetas (trapos piso) y velas de cera. ALBAIDA (Valencia). Indíquese referencias.

SE ARRIENDA el espigadero para 400 cabezas lanaras en la Dehesa Solanas del Tietar, término municipal de Candeleda, con abundantes aguas. También se arriendan pastos para cabras en referida finca desde 1.º de noviembre de este año al 29 de junio de 1950. Para tratar, en la Dehesa con el montaraz Manuel Díez Pérez.

ALQUILIO temporada verano casa nueva construcción, amueblada, todo a estrenar, económico. Informará Bar Piquío.

Sucesos en la provincia

Detenidos por robo

SAN BARTOLOME DE PINARES.—Hermenegildo García Pedrero denunció a la Guardia Civil que venía notando desde hace tiempo repetidos robos en su domicilio, sin haberlo denunciado por sospechar que pudiera algún hijo suyo cogerle el dinero y efectos que le faltaban. Pero habiendo estado sus hijos todo el día en el campo trabajando con él y al volver a casa apreciar que le faltaba un billete de cien pesetas y productos de cerdo, garbanzos, etc., en el día que hacía la denuncia, lo ponía en conocimiento de la Benemérita a los efectos consiguientes. La Guardia Civil realizó inmediatamente una inspección ocular en el domicilio del denunciante, comprobando que a la altura del techo, en el tabique divisorio de esta casa con la del vecino apellidado Luján, había un agujero, recién tapado a juzgar por la humedad del barro, capaz de dar paso a un hombre. Interrogada la mujer de dicho vecino y un hijo suyo de diez y nueve años acabaron por confesarse autores del delito de robo, manifestando que en el mes de enero cogieron del domicilio de Hermenegildo dos fanegas de trigo, medio

kilo de tocino, seis litros de vino y un billete de cien pesetas; en el mes de febrero, una fanega de centeno; en el mes de mayo una fanega de trigo, un billete de cien pesetas, otro de veinticinco y seis kilos de garbanzos, y por último, hace dos o tres días, un billete de cien pesetas, un chorizo, un trozo de manteca y unos tres kilos de harina de trigo, cuyos géneros y dinero habían gastado ya. Manifestaron también que para efectuar su robo abrieron un agujero por la pared y por él penetraba el chico, que iba dando las cosas a su madre. Luego tapaban el agujero, sin que el jefe de la familia supiera cosa alguna de lo que hacían su mujer e hijo, pues se hallaba sirviendo como vaquero. Madre e hijo han sido detenidos y puestos a disposición del señor juez de Paz.

La mula muerta pertenecía al vecino Cesáreo Benito García. Las pérdidas son también muy elevadas en los términos de Horcajo de las Torres, El Villar de Matababras, Blasconuño y Mora-leja.

Hurto de dos billeteras

AREVALO.—Ha sido detenido y puesto a disposición del señor juez de Instrucción de esta Ciudad Gabriel García García, de treinta y un años, vecino de Avila, que sustrajo una billetera a doña Emilia Maroto en la Plaza de José Antonio conteniendo cien pesetas. Como se dió cuenta de que la interesada había notado la falta salió corriendo arrojando al suelo la billetera. Pero fué perseguido y detenido. Al ser registrado le fué hallada una cartilla de fumar a nombre de Clodovaldo López Vázquez, manifestando que procedía de otra cartera hurtada con anterioridad con veinticinco pesetas, hecho comprobado con las manifestaciones del perjudicado, vecino de Arévalo.

Hurto de una cartera

AREVALO.—Carlos Ribero Gallego de sesenta años, de Espinosa de los Caballeros, denunció a la Guardia Civil que encontrándose en las inmediaciones del cine de esta Ciudad le habían hurtado la cartera conteniendo trescientas cuarenta pesetas, suponiendo autor del hurto a un individuo que le venía siguiendo. Detenido el sospechoso, Nemesio Alonso Gómez, natural de Valladolid y vecino de Badalona, se le ocupó una cartera con trescientas treinta pesetas y documentación que demostraba pertenecer al denunciante. El detenido pasó a disposición del señor juez de Instrucción.

Finisterre S. A.

Precisa personal activo, ambos sexos, sueldo y comisión. San Segundo 36, de cuatro a seis.

Comedor de Caridad

Señores que se citan para asistir durante la próxima semana: Sacerdote: don Leandro Martín de la Vega. Señores: Viuda de Mohedano, doña Pilar Molinero, don José Mollár, don Cayetano Montero, don Rufino Montero, don Rufino del Moral, doña Adelaida Morán, don Mariano Muñoz Rogero.

Donativos recibidos

Don Antonio López del Corral, un poste de plátanos. La niña Julieta Arévalo Prieto, el día de su primera comunión, cuatro panes.

Ecós de Sociedad

Primeras Comuniones

En la capilla del Colegio de Reverendas Madres Dominicas (Mosen Rubi) recibieron el día del «Corpus» por vez primera la Sagrada Comunión, de manos de un padre dominico, los monismos niños José Antonio, hijo de don José Mayoral Encinar, delegado provincial de la Vicesecretaría de Educación Popular, y Antonio Sánchez Caro, hijo de don Isabelo Sánchez Merino.

Nuestra cordial enhorabuena a los peques y a sus padres, queridos amigos nuestros.

También en la misma capilla se acercó por vez primera a recibir el Pan de los Angeles, el jueves, festividad del Santísimo Corpus Christi, la angelical niña María Isabel Jiménez Martín, hija de nuestro buen amigo don Guzmán Jiménez, funcionario del Servicio Nacional del Trigo, y de doña María del Carmen Martín.

Acompañaron a la niña en el Sagrado Banquete, además de sus padres, sus abuelos y tíos, así como numerosas amistades de los señores de Jiménez Martín, quienes después del acto religioso obsequiaron a sus invitados con un bien servido desayuno.

Felicitemos a Isabelita y a sus padres, con el deseo de que per-

duren en su hogar las satisfacciones de tan dichosa jornada.

—En la capilla del Colegio de las Teresianas, que se hallaba resplandeciente de luces y flores, recibió el pasado día 12 su primera comunión la encantadora niña María Regina Ortiz Crespo, hija de nuestro distinguido amigo el cajero de la Cursoral del Banco de España en ésta, don Jesús Ortiz y de doña Regina Crespo.

Acompañaron a la niña en tan solemne acto sus padres, hermanos, familiares llegados de Madrid y amigos de los señores Ortiz Crespo, quienes después del acto fueron espléndidamente obsequiados. Que el Divino Jesús haga perdurar en el hogar de esta honorable familia, las gracias recibidas en tan fausta fecha.

—En el Templo Nacional de Santa Teresa, de Madrid, que para tal fin había sido artísticamente dispuesto, ha gozado por primera vez de la participación del Sagrado Manjar Eucarístico, la encantadora niña Mari-Pili López García, siendo acompañada por sus padres, nuestros buenos amigos don Felipe López Mayoral, secretario en la Primera Zona de Explotación de la R. E. N. F. E., de Madrid, y doña Pilar García, así como familiares y amigos en gran número.

Administró el Sacramento después de pronunciar una sentida plática preparatoria, su tío don Antonio Luengo Mayoral.

Después del acto religioso los señores de López García obsequiaron espléndidamente a los numerosos invitados entre los que se hallaban algunos de esta Capital. Nuestra felicitación a Mari-

El excelentísimo señor gobernador recibe su audiencia al alcalde de Avila con una comisión para el homenaje al ilustre doctor Velázquez, hijo predilecto de la ciudad

En el día de hoy, recibió nuestra primera autoridad provincial a los siguientes señores: Alcalde de Avila y comisión de homenaje al doctor Velázquez, hijo predilecto de la ciudad; don Sergio García Blasco; doña Jerónima y doña Leonor Martín y don Daniel Encinar, de Solosancho; teniente alcalde y secretario de Maello; don Fernando Redondo, de Las Berlanas; jefe de Hermandad, concejal y un vecino de Mancera de Arriba; inspector veterinario de Sanchidrián; don Aurelio Montorio, y don Emiliano Juárez, de Sotillo de la Adrada; don Vicente Castro; alcalde, concejales y secretario de Collado de Contreras; alcalde de Nava de Arévalo; presidente y consiliario de la H. O. A. C. de Avila; alcalde de Cepeda de la Mora; concejales y comisión de ganaderos de El Barraco; don Jerónimo Fernández y don Fidel Sáez, de Bohodón; alcalde de Narros del Castillo; párrocos de Navarredonda de la Sierra, Hoyos del Espino y Navacepeda.

Por el eterno descanso del alma del joven Carmelo Pindado López, se aplicará la Vigilia de la Adoración Nocturna esta noche y una misa de comunión el domingo a las nueve y media en la capilla de la Casa de A. C.; recuerdo piadoso que le dedican sus hermanos los Tarsicios y los aspirantes de A. C.

Próximo debut de la Compañía Santacana

Uno de los mejores y más destacados actores de la escena española, que recorre los teatros sin claudicar de su género y repertorio—como lo hacen Borrás y Ricardo Calvo, únicos apóstoles del clasicismo teatral—va a desfilar, dentro de pocos días por nuestro principal coliseo, para darnos a conocer algunas de sus clásicas producciones, que con su dramatismo intenso y su ambiente de muy profundos matices nos hace recordar aquel teatro griego de fuerte sabor y contextura que Sófocles hizo brillar y que tuvo sus continuadores en nuestros tiempos con Hemmete Zaconi, Sarah Bernhard, Tallaví en sus Espectros, Vilches, Margarita Xirgu, Borrás y el gran Ricardo Calvo, primera figura de la escena nacional.

Y nos hace recordar también este gran actor a que al últimos, ese género policiaco y de folletín, de estilo rambalesco, donde predominan muchas veces las truculencias.

Es este genial artista que muy pronto se nos va a presentar al público, en su primera actuación como un aparente histrión de la clásica tragedia, el verdadero genio de este teatro emocionante, de recursos y situaciones agudas, lleno de vibraciones y con la crudeza y dureza de sus fuertes tramas, que no son otras, que las de poner de relieve la verdad tantas veces amarga. Y es muy de lamentar que a la obra de debut—que es el sensacional drama «El Idiota»—no pudieran seguir otras como Hamlet, de Shakespeare, verdadera joya literaria de la comedia inglesa, y que la lleva en repertorio.

Juan Santacana, como antes decimos, que es un artista excepcional, dentro del género que cultiva y que viene precedido de los últimos grandes éxitos alcanzados en Salamanca en el Teatro Bretón y en Palencia en el Principal, repondrá en nuestro primer coliseo la tragedia «El Idiota», de Gómez de Miguel estrenada por Juan Santacana en los Teatros Princesa, Cervantes, Fuencarral y Cómico de Madrid y en Nuevo Teatro de Barcelona, obra de muy duro y crudo, paladar.

En los otros dos días de actuación, estrenará esta compañía «El testamento del doctor Frankenstein», terrorífica fantasía de Tubau del Castillo y Antonia Cornet, y «La razón de la locura».

Esta compañía actuará en Avila los días 28, 29 y 30 del actual.

Seis peregrinos irán a pie de Londres a Roma

LONDRES, 17.—La Prensa londinense destaca la próxima salida de la capital británica de cinco hombres y una mujer, que se proponen asistir a la apertura de la Puerta Santa de la Basílica de San Pedro, en las fiestas de Navidad. Excepto el cruce del Canal de la Mancha, harán a pie todo el recorrido, que en línea recta es de 2.880 kilómetros. Estos peregrinos esperan estar en Roma a mediados de noviembre.

Llevarán tres tiendas de campaña, en las que pasarán las noches, y un equipo en el que figuran 300 pares de calcetines, 40 pares de botas y 150 libras esterlinas que le autoriza la ley. Trabajarán durante el viaje para suplir la rigurosa fiscalización británica en materia de cambios. El equipaje de los peregrinos pesa, en total, unos trecientos kilos.—EFE.

que, las misas gregorianas, por su eterno descanso, darán principio el próximo lunes, día 20, a las nueve y media de la mañana, en el altar de Nuestra Señora del Carmen, de la parroquia de San Juan Bautista.